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“王林时间”一开始，

同安医药集团董事长高步

云就提出了一个重磅问题：

“在互联网时代，转型已

经不以个人意志为转移。

大家提及互联网转型，一

个重要内容就是去掉中间

环节，而我的企业恰恰就

是做中间环节的。不转型

等死，转型怕死。我们应

该怎样升级或转型？是 +

互联网，还是互联网 +？”

也就是说，互联网是工具，

还是革命性的力量呢？

远大空品总经理胡杰

认为，互联网 + 的形式，

就是互联网嫁接到传统

企业。比如，一个传统集

市+互联网就变成淘宝了，

传统的百货+互联网就是

京东，传统的银行+互联

网就变成支付宝了，传统

的红娘 +互联网就变成世

纪佳缘等等。“电商无论

怎么样，还是一种销售或

者是零售的形式，比如说

餐馆，用互联网的思维经

营，如果菜不行就没有生

意。我觉得企业确实有核

心的东西，不是说用互联

网可以解决任何问题的。”

佳得利百货贸易董事

长王芬芬、旭霞建材董事

长邹碧霞等也赞同互联网

是工具论。世纪情投资董

事长潘晓林认为，企业的

真正核心竞争力是产品，

有了互联网思维，产品会

更好。

大汉集团董事长傅胜

龙则表示，互联网将改变

整个产业生态，是一种革

命性的力量。他举例说明，

曾经有一次在外地开完会

要赶飞机，没有车，便用

了滴滴打车，结果 5 分钟

汽车来了。“这比我通知秘

书，通知办公室主任，再

安排汽车快得多，而且车

型还不错，是宝马车。我

当时想，就是一个滴滴打

车，消灭了我的秘书，消

灭了办公室主任，消灭了

司机。”

大三湘茶油资源有限

公司董事长周新平等也持

此观点。

长河影业董事长徐颂

东认为：“传统行业现在应

该是 +互联网，新兴行业

一定是互联网 +。”红旗红

集团董事长刘付初说：“你

是做互联网的，先是互联

网，然后再是 +；如果你

做制造业，有核心的东西，

一定是 +互联网。”

今日女报社社长、总

编辑王伏虎则认为，无论

互联网 +，还是 +互联网，

都离不开互联网思维：“我

理解互联网思维，它最核

心的一点，是永远把用户

的体验摆在第一位，而且

一定要用到企业生产的每

一个环节。”

湖南企业家探讨“互联网 +”

15 家企业负责人分别是：
傅胜龙：大汉集团董事长，正和岛湖南机构主席      

徐颂东：长河影业董事长，阿拉善 SEE 湖南中心主席 

黄  敏：晟通科技集团副总经理，正和岛湖南机构执行主席

胡  杰：远大空品总经理

潘晓林：世纪情投资董事长

高步云：同安医药集团董事长，正和岛湖南机构秘书长

刘付初：红旗红集团董事长

邹碧霞：旭霞建材董事长

樊飞燕：伟达标识总经理

卢新世：浚源鼎立创业投资董事长

周新平：大三湘茶油资源有限公司董事长

汪晓兵：华自科技股份总经理

张朝晖：元晟化工总经理

李书萍：顺风动力董事长

王芬芬：佳得利百货贸易董事长

“王林时间”开讲

王林，知名专家、学者，经济学家，民进中央经济委员会副主任、正和岛湖南首席顾问、阿拉善 SEE 湖南中心首席顾问、尊品私董会理事长、潇湘牡丹会专委会秘书长。
现担任顾问和独立董事的部分企业：中国创投、晟通集团（中国 500 强）、大汉集团（中国企业 500 强）、友阿股份（独立董事）、量子高科（独立董事）、山水文化（独立董事）、老百姓大药房股份有限公司、天下凤凰股份有限公司等。

文：今日女报 / 凤网记者  唐天喜 
供图：受访者

对时下的中国来说，“互联
网 +”是个热词。对当下企业家
来说，“互联网 +”更像是一场
关键的战役。是互联网 +，还是
+ 互联网？企业在此背景下应该
如何升级或转型呢？

6 月 17 日，专属于湖南企
业家的“王林时间”正式启航。
省内知名经济学家王林教授与大

汉集团董事长傅胜龙、长河影业董事长徐颂东、晟通科技集团副总经理黄敏、远大
空品总经理胡杰等省内 15 位带着问题而来的企业家，就此进行了实战探讨。现场观
点碰撞，精彩不断。

Tips>>

什么是“王林时间”
“王林时间”是在“大众创业、万众创新”浪潮的引导下，由学术界专

家率先发起的纯公益、全免费活动，活动旨在与企业家互动，向企业家学习，

为企业家献策。

王林教授说：这不只是“圈子”，所有企业均可报名，全免费，纯公益。

这里没有“导师”，所有学者和企业家都是老师也都是学生，用实战的

要求过招，在碰撞与辩论中找到答案。

这类活动在湖南省是十分少见的，“王林时间”是个积极大胆的探索。

举办单位
“王林时间”是由知名经济学

家王林发起，由湖南日报、华声在

线、湖南广播电视台公共频道主办，

正和岛湖南机构、阿拉善SEE 湖南

中心、潇湘牡丹会、今日女报全媒

体、华声社群共同承办的纯公益活

动。

6月17日晚，被誉为“湖湘企业

家的一次头脑风暴”的“王林时间”

在长沙世纪情珠宝大厦举行。

正和岛，是中国商界第一高端

人脉与网络社交平台，是线上线下

相结合的决策者俱乐部。正和岛由

中国企业家俱乐部创始人刘东华创

立，汇集了柳传志、马云、王健林、

王石等一批商界知名人士。

阿拉善SEE生态协会 (SEE)，成

立于2004 年 6月5日，是由中国近

百名知名企业家出资成立的环境保

护组织。协会是会员制的非政府组

织(NGO)，同时也是公益性质的环保

机构，奉行非营利性原则。史玉柱、

陈东升、汪延、冯仑、王中军、张朝阳、

潘石屹等是发起人。

举办时间
“王林时间”将每两周举办一场，

每场都将有 15 个企业家对话名额，

报名成功的企业家可将自己在企业

经营、发展中遇到的困境、瓶颈一

一提出，与王林教授以及到场嘉宾

共同进行探讨。

报名通道

★“王林时间”咨

询和报名热线——

18973116655。

★扫描以下二维

码直接报名

一定要带着问题和思考报名，

报了名，还不一定就能保准入选，

这得看当期的探讨主题和您所在行

业的关联性，最终解释权归“王林

时间”团队所有。但，梦想还是

要有的，万一入选了呢？

第一期参与企业家名录

“王林时间”

第一期入围企业

家涵盖了传统行

业和新兴行业，

既有中国 500 强

企业，也包括正

在创业路上的中

小微企业，第一

次在省内实现了

各类型企业的平

等交流。

王林教授简介

6 月 17 日，今日女报
社社长、总编辑王伏虎，世
纪情投资董事长潘晓林，正
和岛湖南机构主席、大汉集
团董事长傅胜龙，湖南日报
集团编委、三湘都市报总编
辑张云梦，阿拉善 SEE 湖
南中心主席、长河影业董事
长徐颂东，三湘华声副总经
理彭文杰（从左至右）等为
“王林时间”揭幕。

担任 主 持人 的王 林

教授总结认为，我国现

有 6.5 亿 网 民， 其 中 4

亿消费者是“80后”和“90

后”， 他们大部 分 时间

都在互联网；我们的商

业模式已经不再是企业

生产卖给消费者，而是

企业与消费者共同创造

价值，因此，在今天这

个时代，我们能不能融

入互联网 + 的潮流，可

能在 5 年内决定企业的

兴衰，跟不上的企业甚

至会死亡。

王林认为，向互联网

+ 转变要迈过三个关口：

第一是放弃既有的模式；

第二是重组团队；第三是

重组模式，包括生产模式、

商业模式。

能不能融入互联网 +，五年决定企业兴衰

是“+互联网”，还是“互联网 +”

在向互联网转型的过

程中，团队的互联网思维

往往成为传统企业转型的

关键和难点。是换掉现有

管理团队，还是在现有团

体中加入互联网人才？

晟通科技集团副总经

理黄敏认为：“我们每个

做企业的，都不要忘记我

们最初的一点，就是我们

的产品质量，如果你加了

互联网，你的产品好，也

许做得越来越大，但如

果产品质量不好，会死得

更快。因此，互联网就是

一个工具，我们企业的高

管、董事做日常管理，抓

产品质量，让年轻人来

使用互联网这个工具。我

们企业是这样做的，我

觉得挺好。”

华自科技股份总经理

汪晓兵补充认为，企业领

导人应该想办法，让新

老团队共同传承企业的

核心竞争力，让他们拧成

一股绳，共同迎接互联

网的到来。

元晟化工总经理张朝

晖、世纪情投资董事长潘

晓林、浚源鼎立创业投资

董事长董事长卢新世、伟

达标识总经理樊飞燕都认

为，首先企业领导人要有

互联网思维，通过领导人

的改变来带动团队的转变。

顺风动力董事长李书

萍则根据自己企业实际认

为，我们这种做中间环节

的企业，主要的是能很好

地管理客户关系，把服务

做好。

互联网 +背景下，团队如何重构

在王林（图中）的主持下，参会企业家探讨热烈。


